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 Mainz, 06.02.2019 
 
 
Anfrage 0365/2019 zur Sitzung  am 13.02.2019 

 
Landesgesetz LEAP (CDU) 
 
 Mit der Verabschiedung des Gesetzes über Lokale Entwicklungs- und Aufwertungsprojek-
te (LEAPG) am 22. Juli 2015 wurde auch in Rheinland-Pfalz der Weg zur Gründung von 
Business Improvement Districts freigemacht. In Rheinland-Pfalz heißen sie Lokale Ent-
wicklungs- und Aufwertungsprojekte (LEAPs). Das Landesgesetz zum LEAP soll als Ziel 
die Entwicklung und Aufwertung von Quartieren in Städten zum Ziel haben. Leider bekla-
gen viele Akteure in diesem Bereich, dass mit der aktuellen Fassung dieses Gesetzes in 
der Praxis nicht erfolgreich gearbeitet werden kann. Insbesondere die Einbeziehung von 
privatem Wohnungseigentum wird als Hindernis angeführt.  

 
Wir fragen deshalb die Verwaltung: 
 

1. Wie beurteilt die Verwaltung den Sachverhalt? 
2. Was hat die Verwaltung unternommen, um mit den Akteuren in Mainz (z. B. 

Lotharstraße) ins Gespräch und zu Verbesserungen zu kommen? 
3. Gab es Gespräche mit dem zuständigen Landesminister? 
4. Welchen Inhalt und welche Zielrichtung hatten diese? 
5. Welche Wege sieht die Verwaltung als erfolgreich, um mittels LEAP auch in 

Mainz zu Quartiersaufwertungen zu kommen? 

 

 
 
Hannsgeorg Schönig 
Fraktionsvorsitzender 
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